

Comunicado del Comité Ejecutivo Internacional (CEI) de las Vanguardias Socialistas Iberófonas (Chile, Colombia, Costa Rica, España, México y Venezuela) en torno a la cuestión argentina.

A tenor de la coyuntura política y cultural argentina, que influye en lo que se trata a continuación, y tras la reunión de hoy, 16 de diciembre de 2023 y el careo del pasado día 10 entre las partes enfrentadas: los representantes de la dirección de Vanguardia Argentina (VA) y la escisión denominada Vanguardia Argentina para la Liberación (VAL), conformada por ex miembros y ex simpatizantes de VA, el CEI comunica lo siguiente:

- 1) La dirección de VA ha cometido faltas muy graves de comportamiento sectario y personal para con sus propios miembros, aspirantes y simpatizantes, así como con miembros de otras Vanguardias internacionales desde hace más de un año. Por lo que, aplicando el principio de subsidiariedad, y tras una **escisión** por parte de algunos miembros y simpatizantes suyos denominada VAL, el CEI actuó para tratar de recabar información, dando la capacidad a ambas partes de defender sus posturas en un **careo de más de 7 horas**, moderado de forma impoluta por un camarada de Vanguardia Comunista de Chile (VCC), al que asistieron representantes de todas las Vanguardias Internacionales, incluidos de la dirección de VA y de VAL, y en el que **no estuvo** el máximo responsable de VA, Nicolás Rodríguez (alias "Julián Centella"), quien es parte de su Secretariado Político y que, en vez de dar la cara, mandó a Francisco Javier Domínguez en su lugar para eludir sus responsabilidades (como siempre hace), no informándole sobre muchos de los hechos que se investigaban. Además, Francisco Javier Domínguez evidenció un aparente desacuerdo doctrinal incluso con su propia organización, demostrando estar algo más cercano a los planteamientos de VAL que al grupo al que dice pertenecer, lo que plantea dudas sobre la unidad ideológica interna de la organización. En cualquier caso, y tras deliberación de las otras Vanguardias internacionales no implicadas, y en pie de igualdad entre ellas, **se ha decidido expulsar a Nicolás Rodríguez (alias "Julián Centella") y a Elian Wolcan (alias "Víctor Ruz")** como miembros de las Vanguardias internacionales, **debido a sus comportamientos sectarios** (no dejando acceder a la militancia a personas que pudieran hacerles sombra), **desleales, chismorreros, e intrigantes**. Asimismo, **se ha decidido reconocer a Vanguardia Argentina para la Liberación (VAL) como la organización oficial en la República Argentina de las Vanguardias Socialistas Iberófonas**.
- 2) La dirección de VA ha actuado de manera izquierdista, tanto en lo organizativo como en lo doctrinal, así como en sus desafortunadas declaraciones públicas. No ha reconocido nunca la autoridad del Comité Ejecutivo Internacional como máximo órgano de decisión y dirección de las Vanguardias Socialistas Iberófonas, lo cual ha generado incertidumbre en cuanto a coherencia y dirección ideológica dentro de su propia organización, pudiendo ello afectar a la cohesión internacional, cosa que al final no ha ocurrido por mucho que lo intentaran. Han incurrido en faltas de respeto a miembros de otras Vanguardias, particularmente de Venezuela, España, Colombia y Costa Rica, sin mostrar nunca disposición para resolver los conflictos de manera constructiva, ni haber realizado autocrítica por su parte. Con estas actitudes han tratado de socavar la unidad, la capacidad de trabajo conjunto y el respeto entre distintas Vanguardias.
- 3) La dirección de VA **expulsó de manera irregular a uno de sus miembros fundadores, hoy miembro de VAL**, generando interrogantes sobre la justicia y transparencia de las decisiones internas de VA. Se han posicionado por encima del poder judicial argentino que, aunque sea capitalista, se basa en el derecho romano como ocurre en los países socialistas y comunistas históricos, no respetando

siquiera la presunción de inocencia y **recurriendo a difamaciones y escraches**, demostrando con ello que **su única aportación no es doctrinal, sino meramente activista**, actuando como pura izquierda indefinida **cuya actividad se basa en la cancelación, la difamación pública y el acoso**. Lo mismo puede decirse del destrato y bullying que, internamente, y tras probarse en el careo, sufrió Mariano Utín, impidiendo que llegase a ser miembro pleno de dicha organización, pasándose a VAL. La actuación sectaria, cerrada, elitista y feminista de la dirección de VA va contra los preceptos del Decálogo de las Vanguardias Socialistas Iberófonas, contra el cual siempre tuvieron recelo.

- 4) La dirección de VA no ha sido transparente en procesos y decisiones importantes, cruciales a efectos internacionales, lo cual contraviene los **principios de apertura y claridad** necesarios para el buen funcionamiento de la red de Vanguardias. Su actitud desagradable, irrespetuosa y de destrato a compañeros en secretarías internacionales ha sido constante, incluyendo el trato vejatorio hacia dirigentes mujeres de otras Vanguardias. En la línea de la falta de claridad hay que señalar que Elian Wolcan intervino en el careo ya referido con un nombre falso. **No hay un solo miembro de la dirección** de esta organización **que dé públicamente su nombre real** en ningún lugar, **ocultándose cobardemente bajo seudónimos y perfiles falsos**, jugando al gato y al ratón con sus supuestos camaradas y hasta con la realidad.
- 5) La dirección de VA ha pretendido presentarse como la Vanguardia original que lo empezó todo. Esto no es así: el proyecto de las Vanguardias Socialistas Iberófonas empezó a fraguarse a inicios de la década de 2010 a partir de dos organizaciones, Izquierda Hispánica e Izquierda Iberoamericana de Chile, embriones de las actuales Vanguardias Socialistas Iberófonas de España y Chile, y en las que hay miembros de aquellas organizaciones originales; por lo que corresponde a España y Chile el inicio político de este proyecto. Aunque esto no significa, como la dirección de la organización argentina expulsada quiere hacer ver, que España y Chile estén por encima de las demás. Al contrario, ha sido la dirección de la organización argentina expulsada la que ha pretendido estar por encima de todas las demás, desconociendo al CEI. Durante la estancia de Santiago Armesilla en Buenos Aires, los miembros fundadores de VA (entre los que están los miembros expulsados y miembros que salieron de allí para formar VAL) quisieron sumarse al proyecto, pero esta asimilación ha sido imposible con los que hoy forman la dirección de VA, debido a que siguen anclados en una concepción de izquierda definida de quinta generación (marxista-leninista de tipo soviético). No entendieron nunca a qué tipo de proyecto internacional se estaban sumando, que no es otro que el de la construcción de una séptima generación de izquierdas políticamente definidas, que parte de una doctrina universal, el materialismo político, que la dirección de VA no asimila, ni son capaces de entender. Algo que se muestra en la ocurrencia, por su parte, de un supuesto “materialismo político argentino en construcción”. También han demostrado, no por parte de Francisco Javier Domínguez, pero sí del resto, particularmente de Nicolás Rodríguez, ignorancia respecto a ideas tan básicas como la distinción monismo / pluralismo.
- 6) La dirección de VA ha emitido un comunicado público sabiendo que iban a ser expulsados, como no podía ser de otra forma, tras los hechos expuestos y la actitud irreverente e insolente que Elian Wolcan mantuvo en el careo. En su escrito afirman salirse voluntariamente de las Vanguardias Socialistas Iberófonas, cuando ha sido su propio actuar durante el proceso, el que ha mostrado su actitud arrogante, **irrespetuosa, sectaria, agresiva (llegando a amenazar con tomar “acciones normativas” -que nunca realizaron- a camaradas de otros países, y de su propia organización)**, **de destrato a sus miembros y simpatizantes nacionales**, así como a otros internacionales, lo que ha provocado la expulsión. De hecho, **el principal responsable de esta situación es Nicolás Rodríguez (alias “Julián Centella”)**, que jamás ha dado la cara ante los organismos internacionales, dejando claro su modus operandi y dando cuenta de su “gestión”. Desde el Comité Ejecutivo Internacional, y a

partir del reconocimiento de Vanguardia Argentina para la Liberación, comunicamos que **todo miembro y simpatizante de la organización de Rodríguez y Wolcan que quiera estar en Vanguardia Argentina para la Liberación, será totalmente bienvenido y bien recibido.**

- 7) La organización ya no reconocida ha mostrado una escandalosa deslealtad personal para con el camarada Santiago Armesilla, al que deben el único logro político del que pueden hacer gala: haber sido incluidos, hasta ahora, en las Vanguardias Iberófonas. En su último comunicado demuestran desconocer completamente cómo funciona el mundo profesional académico español. Armesilla no necesita para nada a las Vanguardias para su trabajo académico. El centro de estudios universitarios en el que participa es totalmente ajeno a las Vanguardias, y el curso de experto universitario oficial (con 12 créditos de libre configuración), en el cual nadie está obligado a matricularse, tiene un precio que está en la media de un curso de estas características en el mercado español. Armesilla no ha cobrado a nadie nada por un curso que todavía ni se ha lanzado, por lo que la acusación del comunicado de Nicolás Rodríguez y Elián Wolcan es falsa porque no lo cobraría él, sino el Instituto y la Universidad que lo impartirán. El problema que esta organización tiene con este curso es fruto de la pura envidia, porque el manual de dicho curso fue casi íntegramente redactado por Mariano Utín, a quien impidieron ser miembro pleno de su organización mediante una **actitud de destrato, bullying y vejaciones por su pasado peronista, cuando el propio Rodríguez fue militante peronista-kirchnerista hasta hace menos de siete años, y el propio Elián Wolcan, tal y como se demostró en el careo, había pertenecido al PCCE (kirchnerista) en la provincia de Misiones hasta hace menos de tres meses. Wolcan y Rodríguez envidian la capacidad de trabajo del miembro expulsado y los conocimientos teóricos del no aceptado (Mariano Utín),** y de ahí las trabas a su militancia. Por otra parte, la fetichización de la figura de Perón que padecen (por su antiperonismo) demuestra, de nuevo, que se mueven en un marco ideológico de izquierda definida de quinta generación respecto de un movimiento histórico. Esto, combinado con su comportamiento izquierdista en el caso de las cancelaciones feministas, era suficiente como para provocar una escisión con el resto de Vanguardias internacionales que, simplemente, ya llegó a un punto de no retorno. No obstante, la formación en las Vanguardias Socialistas Iberófonas será, gracias a la incorporación de VAL, orientada a través de una Secretaría Internacional de Formación.
- 8) En definitiva, damos la bienvenida a Vanguardia Argentina para la Liberación, con quienes comenzaremos a trabajar desde ya, celebrando su incorporación que seguiremos y conduciremos con gran interés y responsabilidad, reiterando el llamado a simpatizantes, militantes y personas afines de la excluida VA a integrarse plenamente en la construcción de una nueva organización, Vanguardia Argentina para la Liberación, donde se superarán los errores sectarios que dieron origen a la escisión.

Comité Ejecutivo Internacional de las Vanguardias Socialistas Iberófonas.



